

# Celebran el fin de la esclavitud

## EL DATO

- ▶ **QUIÉN:** Comunidad afroamericana
- ▶ **QUÉ:** Juneteenth
- ▶ **CUÁNDO:** Ayer
- ▶ **DÓNDE:** Cementerio Restlawn
- ▶ **CÓMO:** La comunidad afroamericana realizó una sencilla ceremonia para recordar el fin de la esclavitud.
- ▶ **HORA:** 9:30 horas

Comunidad afroamericana conmemoró un aniversario más

Por Luis Suñer  
Edinburg, Tx.

A un costado del cementerio Hillcrest en la ciudad de Edinburg, existe otro más pequeño denominado Restlawn que tiene la particularidad de que la mayoría de los que están ahí enterrados son de origen afroamericano.

Como cada año, desde hace 24, un pequeño grupo de personas se reunieron en este cementerio para conmemorar un aniversario más del llamado Juneteenth, que celebra la culminación de la esclavitud en los Estados Unidos.

En el evento no había oficiales electos ni oficiales de Bomberos haciendo guardia, fue una pequeña celebración donde miembros de la comunidad se reunieron para recordar esta importante fecha y para compartir reflexiones acerca del significado.

A la ceremonia acudieron personas de la Universidad de Texas en el Valle de Río Grande que forman parte del Proyecto de la Comunidad Histórica y Arqueológica (por sus siglas en inglés CHAPS) quienes hablaron de los descubrimientos que se han realizado en ese cementerio donde se han descubierto más de 80 cuerpos a través de ultrasonido en la tierra.

Al comenzar el evento se cantó el himno nacional de EU y el himno nacional



■ **HERENCIA.** Se celebró el Juneteenth, que conmemora el fin de la esclavitud en los Estados Unidos.

negro que habla de unión y esperanza.

Durante ceremonia se dio oportunidad a los asistentes de compartir sus historias y algunos hablaron de cómo han sufrido a través de los años, como Ann Hillcrest, quien se conmovió hasta el llanto al recordar los problemas que la comunidad afroamericana ha tenido que sortear.

Otros comentaron la importancia de estar unidos, sin importar el color de la piel, la religión o las preferencias sexuales.

El Valle del Sur de Texas siempre ha tenido una peque-



■ **CEREMONIA.** El evento se llevó a cabo en el histórico cementerio Restlawn.

ña, pero significativa comunidad de afroamericanos que han contribuido a la sociedad de distintas maneras, desde maestros hasta soldados o

médicos.

Al término del evento se cantaron algunas canciones que hablaban de amor y fe.

EL MAÑANA/Luis Suñer

EL MAÑANA/Luis Suñer